

だちばな



令和6年9月2日
墨田区立立花幼稚園
園だより 9月号



立花幼ホームページ

本気だからこそ

園長 宮田 宏子

長い夏休み、年々猛暑が記録更新され、今年も暑すぎる夏でしたね。各御家庭では、夏休みならではの有意義な時間を過ごされたことと思います。今年はオリンピックが開催され、暑い夏に、熱い声援を贈られた方も多かったのではないのでしょうか。その中で、戦い抜いたアスリートたちの涙が、とても印象的でした。うれし涙、悔し涙…パリの地では、様々な競技で多くの涙が流れました。アスリートたちが流した涙は、これまで、それぞれの競技に“本気”で取り組み、努力を積み重ねてきた証であると言えるでしょう。“本気”で打ち込めるものを持っている、ということは、それだけで素晴らしいことだと感じます。

さて、子どもというのは、まさに“本気”で遊びます。「今日は適当に半分くらいの力で遊ぼうかな」なんて子どもは一人もいません。子どもの遊びは、いつでも本気!! 全力100%です。ところで、幼稚園以外の方に、遊びを大切にしている幼児教育について説明する際、難しさを感じることがあります。「遊び」という言葉の印象が、レクリエーションや息抜き、休み時間などを連想させるのでしょうか。「遊んでばかりで、ちっとも勉強しない」なんていう言葉で使われることもあります。

幼稚園で言う「遊び」は、小学校の授業と同じで教育内容そのものであり、そこには「学び」があふれています。子どもたちは、遊びを通して、様々なことに心動かされ、気付いたり試したり考えたりつくり出したりします。友達との関わりを通して、相手を知ったり葛藤したり協力したり認め合ったりします。そうして、生きるために必要なたくさんの力を身に付けていくのです。その多くは、数値で測れなかったり見えにくかったりするため、「非認知能力」と呼ばれ、遊びを通して行う幼児教育の分かりにくさ、誤解にもつながっているのかもしれない。絵本『星の王子さま』（サン・テグジュペリ）の中に出てくる「大切なことは、目には見えないんだよ」という有名な言葉が思い出されます。

では、“本気で遊ぶ”ためには、何が大切でしょうか。それは、子どもが自ら「やってみたい」と思う主体性です。「遊ぶ力のある子どもは、学力が高い」という研究結果が示すように、誰かにやらされる、とか、特にやりたくもないけどただやっている、では、「学び」には結びつきません。“本気”だからこそ学びがあるのです。幼稚園では、偏りなく多くの学びを保障するために、発達に応じた教育計画を立てています。子どもたちが興味や関心を持ち、体験が広がったり深まったりするように、遊具や材料、遊びの提示や行事の設定をします。幼児教育が「環境を通して行う教育」と言われるのは、遊ぶ(学ぶ)主役である子どもたちの「やってみたい」という主体性を大切にしているためです。

この夏、お子さんと一緒に本気で遊びましたか？レクリエーションや息抜きも大切ですが、それらを本気で楽しむことにもまた価値があります。“本気”だからこそ、そこから得られる学びがあり、心の豊かさにもつながりますね。パラリンピックも始まりました。“本気”の姿に、もらい泣きする日が増えそうです。園でも、子どもたちの学びにつながる“本気”の遊びを展開してまいります。まだまだ残暑が続きます。生活のリズムを整え、元気に過ごしましょう。

今月のねらい

【4歳きく組】

- 園生活のリズムを取り戻し、遊びや生活に自分から取り組む。
- 様々な遊びに興味を持ち、教師や友達と一緒に遊ぶことを楽しむ。

【5歳さくら組】

- 自分(たち)の目的をもって、思いや考えを伝え合ったり力を合わせたりすることを楽しむ。
- 友達と一緒に取り組む中で、互いのよさに気付いたり仲間としてのつながりを感じたりする。



9月の行事及び連絡 ★印は保護者が参加します



日	曜	行事予定
1	日	
2	月	はじまりの会 弁当始
3	火	身体測定 保護者の会役員会
4	水	誕生会(8月生) 一斉防災訓練①★
5	木	さくら組学級懇談会②★ ひよこ
6	金	きく組学級懇談会②★
7	土	
8	日	
9	月	頭金先生絵本タイム
10	火	カンガルー図書館★
11	水	ほのぼの敬老ふれあい会③ 安全指導
12	木	ひよこ
13	金	清風園との交流④
14	土	
15	日	
16	月	敬老の日
17	火	絵本返却日
18	水	
19	木	入園説明会 ひよこ
20	金	
21	土	幼稚園公開日⑤★ 12:00 降園⑤ 親子ふれあい会・ツボタン親子運動タイム⑤★
22	日	秋分の日
23	月	振替休日 都幼P親子フェスタ
24	火	振替休業日(9月21日の振替)
25	水	歯科検診 教育実習始
26	木	誕生会(9月生) ひよこ
27	金	どんぐり遠足⑥
28	土	
29	日	
30	月	

今月の安全指導

・安全な登降園、道路の歩き方
・健康、衛生への意識
(手洗い、うがい、汗の始末)
・正しい歯磨きの仕方

今月の避難訓練

【想定】大規模災害
・緊急時の避難の仕方
・降園の仕方
(引取訓練)

①一斉防災訓練(保護者引取訓練)

詳細は「なつやすみのしおり」を再度御確認ください。

②学級懇談会 さくら組5日13:15 きく組6日13:15

9月当初の子どもたちの様子や、12月までの学級の取組などについて懇談会を行います。いずれも2階虹の部屋で行います。御出席ください。

③ほのぼの敬老ふれあい会

敬老の日にちなみ、祖父母の方や地域の方をお招きしてふれあい会を行います。ぜひたくさんの方の御参加をお待ちしています。詳細は、後日配信します。

④清風園との交流

今月は、きく組・さくら組ともに交流に伺います。

⑤幼稚園公開・親子ふれあい会・親子運動タイム

幼稚園の様子を保護者、地域に公開します。当日は、親子ふれあい遊びや、ツボタンによる親子運動タイムを計画しています。詳細は、後日配信します。

なお、ツボタンの親子運動タイムは、保護者の会の御協力により、家庭教育学級の一環として行います。区内公立幼稚園やひよこぐみへも参加を呼び掛けています。

この日は12:00降園、翌24日は振替休業日となります。

⑥どんぐり遠足(亀戸中央公園)

子どもたちだけで歩いて出掛けます。どんぐり拾いをしたりお弁当を食べたりして楽しく過ごしたいと思います。

予備日が取れないため、雨天の場合は残念ながら中止となります。詳細は、後日手紙を配信します。



10月の主な予定

- 1日(火) 都民の日(幼稚園はお休みです)
- 2日(水) 衣替え移行期間 保護者の会役員会
- 9日(水) 親子稲刈り★ 安全指導
- 11日(金) 前期終業式 運動会リハーサル
- 15日(火) 後期始業式 衣替え
- 16日(水) 保護者の会集金日
- 20日(日) 運動会(翌21日 振替休業日)
- 22日(火) カンガルー図書館★
- 24日(木) 保育園との交流 さくら組清風園交流
- 25日(金) 遊園地遠足(浅草花やしき) 予備日28日

